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浜田郷土資料館見学会の開催状況について 

 

 浜田郷土資料館の常設展示や企画展示をご覧いただくと共に、建物や収蔵庫

などを見ていただき、現在の状況を理解していただくため、市職員の解説による

見学会を開催しました。 

 開催にあたっては、各まちづくりセンターのご協力を得て参加者を募集して

いただき、見学の終わりにアンケートを実施しました。 

 

1 参加状況 

№ 日時 まちづくりセンター名等 参加者数 

1 2022 年 7 月 1 日(金) ＡＭ 美川 8 人 

2 2022 年 7 月 11 日(月) ＡＭ 岡見 3 人 

3 2022 年 7 月 13 日(水) ＡＭ 長浜 7 人 

4 2022 年 7 月 22 日(金) ＡＭ 浜田 15 人 

 2022 年 7 月 23 日(土) ＰＭ 今市(ｺﾛﾅ拡大で参加者が取り止め)   

5 2022 年 7 月 26 日(火) ＡＭ 三隅・三保・白砂・黒沢・井野 11 人 

6 2022 年 7 月 27 日(水) ＡＭ 周布 12 人 

7 2022 年 7 月 28 日(木) ＡＭ 国府 8 人 

8 2022 年 7 月 29 日(金) ＡＭ 大麻 10 人  

9 2022 年 8 月 1 日(月) ＡＭ 安城・杵束 5 人 

10 2022 年 8 月 5 日(金) ＡＭ 石見 5 人 

11 2022 年 8 月 8 日(月) ＡＭ 都川・木田 8 人 

12 2022 年 8 月 19 日(金) ＡＭ 和田・市木 7 人 

13 2022 年 8 月 19 日(金) ＰＭ 美又・久佐・今福 12 人 

14 2022 年 8 月 20 日(土) ＡＭ ①フリー見学会 5 人 

15 2022 年 8 月 20 日(土) ＰＭ ②フリー見学会 1 人 

16 2022 年 8 月 25 日(木) ＡＭ 雲城 8 人 

17 2022 年 8 月 26 日(金) ＡＭ 波佐・小国 11 人 

18 2022 年 8 月 28 日(日) ＡＭ ③フリー見学会 2 人 

19 2022 年 8 月 28 日(日) ＰＭ ④フリー見学会 3 人 

     合計 141 人 

     1 回平均 7.4 人 
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2 アンケートの状況 

 

 

 

 

 

  
 

 

 

 

 

19才以下 3人
20〜39才 6人
40〜59才 12人
60才以上 120人
合計 141人
ない 65人
1〜4回 48人
5回以上 28人
合計 141人
広い 1人
適度 11人
狭い 129人
合計 141人
広い 1人
適度 3人
狭い 137人
合計 141人
整備が必要 126人
現状のままでよい 4人
どちらとも言えない 11人
合計 141人

整備の
必要性

収蔵庫の
広さ

展示室の
広さ

過去の
来館回数

年齢



ご協力ありがとうございました。  

浜田郷土資料館見学会 アンケート 
令和  年  月  日   

 

今後の参考とするため、以下の設問についてご記入をお願いします。  

記入にあたっては、該当する数字に〇をしてください。  

 

問 １ 年齢についてご記入ください。  

 

１ :19 歳以下  ２ :20 歳～ 39 歳  ３ :40 歳～ 59 歳  ４ :60 歳以上  

 

問 ２ これまで資料館に来館されたことがありますか。  

 

１ :ない （ 今 回 初 め て ）  ２ :1 回～ 4 回目      ３ :5 回以上  

 

問 ３ 展示室の広さについてどう思われますか。  

 

１ :広い           ２ :適度        ３ :狭い  

 

問 ４ 収蔵庫の広さについてどう思われますか。  

 

１ :広い         ２ :適度         ３ :狭い  

 

問 ５ 施設の状況を見学して、資料館の整備が必要と思いますか。  

      

１ :整備は必要と思う   ２ :現状のままでよい  ３ :どちらとも言えない  

 

 

上記の１～３について、選択された理由等のご意見があれば ,ご記入く  

ださい。  

 

 

 

 

 

 

問 ６ その他、見学をして、資料館のあり方や活用方法等、感想やご意見が  

 あればご記入ください。  
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問5-1 整備は必要と思う

番号 選択した理由等の意見 募集地域

1

浜田市の資料で、知らないことが多く、学校（小学校）でも余り詳し
く勉強しなかったように思います。殿町に住んでいましたので、城山
を遊び場として育ちました。資料館を見学させてもらってなつかしく
感じました。

美川

2
現況として厳しい状況では有るが、浜田市の財政及び優先順位を考え
れば難しいと思う。 美川

3 資料等の管理が雨もりや地震等を考えると整備が必要と思う。 美川

4 整備は絶対必要。文化に対して力をいれるべきだ。 岡見

5 このままでは大事な資料が失われる。早急に整備してもらいたい。 岡見

6
歴史文化を大事に思う。保存を早急に整備するため、建物を建替える
必要がある。 岡見

7

資料館と云えばマニアックな感じがしますが、大切な資料はもっと大
切に保存、保護されるべきです（もう二度と作れないもの）。側道か
らでも見えるように市のシンボル的なものとして位置づけ、日頃から
関心を持って取り組むことも大切。

長浜

8
貴重な資料を少しでも多く、展示し、郷土愛を市民の皆さんに育んで
ほしい。 長浜

9
浜田の歴史が目に見える形で、市民が見れるということは、大切なこ
とだと思います。 長浜

10
他市の資料館と比較してもスペースが狭い。見やすい字の大きさで理
解してもらうためにも展示スペースは必要と感じる。 長浜

11

建物自体が60年以上も経過しており、また、歴史資料館専用のもので
はないので、新しく建て直すか、どこか適当な施設があれば移転した
方が良いと思います。

長浜

12
せっかく重要な資料等がたくさんありますので、有意義に展示する
爲、施設を作ってください。 長浜

13 とても古く感じました。出来たら新しく成ると良いと思いました。 浜田

14 だいぶ古くなっている様子でした。 浜田

15 展示して見られる様にしてほしい。 浜田

16

これだけの資料を保管、展示するための施設は必要と思います。城跡
などの場所を活用してみるなど、ぜひ、検討されたらよいと思いま
す。

浜田

17 資料館を見学して資料が沢山有るのに展示場が狭いと感じた。 浜田

18 管理のご苦労が大変な事が良く分りました。 浜田

19 整備必要で、もう少し広い所がほしい。 浜田

浜田郷土資料館見学会　アンケート集計（問5　整備の必要性に関する意見）
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番号 選択した理由等の意見 募集地域

20 収蔵品の整理（必要・不要の区別）が必要と思う。 浜田

21

郷土の大切な品物をながく保管するためには、もっと広いスペースが
必要と思う。使われなくなった建物などを使うという事もありだと思
う。

浜田

22 もう少しゆとりがあればいいかなと思います。 浜田

23 保管が大変だと思います。選別して少なくても良いと思います。 浜田

24 現状では大切な資料が活用されていない様に感じる。 三隅・三保・白
砂・井野・黒沢

25 もう少し大きいのがいい。 三隅・三保・白
砂・井野・黒沢

26

現状の施設は倉庫としての機能しかないように思います。学習施設と
して機能を中心とした本来の文化施設としての整備が必要と思いま
す。

三隅・三保・白
砂・井野・黒沢

27

整備は必要だが、新たな建物は必要ないと思う。現在使っていない建
物（小学校）などを再利用した方が良い。全てを新しくする必要は感
じられない。

三隅・三保・白
砂・井野・黒沢

28 乱雑であり、展示のみりょくに欠けるから（整備が必要）。 三隅・三保・白
砂・井野・黒沢

29

今のままで良いとは思いませんが、投資コスト、ランニングコスト、
そしてコロナ等と社会情勢の変化の中、極力コストを押さえ市民の学
びの場として考える必要があると思います。

三隅・三保・白
砂・井野・黒沢

30 展示物が多いのに対し、狭すぎると思います。 周布

31
新しい資料館は、維持、管理は最小になるように。省エネの良い資料
館を。少しコストがかかってもいい。 周布

32
早急に新しい資料館を新設した方がよいと思う。市議も資料館を見学
したらいいのではないか。 周布

33 資料が多すぎて整理する事が大変だと思う。御苦労が多いと思う。 周布

34 膨大な資料があるのに、展示品はその一部しかない。 周布

35 色々な資料や説明を見たり聞いたりしてすばらしいと思った。 周布

36 思ったよりも資料が多くて、ぜひ施設を広くしてほしいです。 周布

37 資料館としては、非常に狭く、広いスペースが望ましい。 周布

38 新しい資料館が、ぜひとも必要と思った。 周布

39

現状では、貴重な資料を展示するには、あまりにも狭く、もっと市民
に、この事を知ってもらい、郷土資料館として役目を果たす建物を希
望します。

周布

40 管理、設備の充実が早急に必要と感じました。 周布

41
あまりにもひどい状態だと実感した。宝が宝としての扱いを受けてい
ない。石見・浜田の人や郷土（資料）へのぼうとくだとさえ思う。 周布

42
改めて資料館を見学して、浜田の歴史の深さを知り、その後に繋がる
流れを知りたくなりました。 国府
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番号 選択した理由等の意見 募集地域

43

合併を繰り返して現在の浜田市がありますので、各地（三隅とか）に
資料館があるが、これらとのかねあいは、どうなるのか。市としてま
とめることが、是かどうかも考えてもらいたい（まとめると狭くなる
のかも）。

国府

44

城山下に新しい施設を造った方が良い。ここでは人が来ない。郷土資
料館の事務は頑張っておられます。もっと人をふやしてやれば良いけ
ど、ここはせま過ぎる。

国府

45
雑多なところでの管理をされていないようで、大変であろうと思っ
た。 国府

46 資料が埋もれていて利用されていない。資料がないています。 国府

47
展示品を見学している時、説明して下さり大変うれしく思い、すばら
しい展示品を見せてもらいました。 国府

48
もう少し広いスペースで展示をすれば、もっと見やすいと思います。
国分の昔の様子が、もっと分かるようになるといいと思います。 国府

49
係の方にていねいに説明をうけて、わかり易く良かったように思いま
す。 大麻

50
建物も古く、せまい、市として、もっと大きなものがほしいと思っ
た。 大麻

51 エアコンが必要。 大麻

52
浜田の宝を見せて頂きました。良い時間でした。今まで知らなかった
事が知る事が出来た。これからも浜田の宝を大切に展示してほしい。 大麻

53 空調せつびの見直し。バリアフリーの取り入れ。 大麻

54
少しせまく感じました。夏場でしたので、熱くゆっくりできませんで
した。せつめいはとてもよかったです。 大麻

55

郷土の大事な資料があるので、ゆっくり見学が出来る様になれば良い
と思います。保存が大変そうで、1ヶ所にまとめることが出来ると良
いと思います。

大麻

56 狭いので展示品が出せないと思った。 大麻

57
重要なものがあると思うので、時間をかけず出来るだけ早い内に整備
するのが良い。 安城・杵束

58
初めて見学させていただき、展示、整理されるのが非常に大変だと思
いました。 安城・杵束

59 財源の見通しがつくなら、成るべく早期建替えが必要と強く思った。 安城・杵束

60
貴重な資料が収蔵されている期間のほうが、展示期間よりも長いと思
うので、有効活用が図られていない。 安城・杵束

61
歴史資料がまだ増えそうに思うし、見学するにも、ゆっくりと出来た
ら良いと思う。 石見

62

今回初めて見学させてもらって、説明を聞き、なんとかしたらよいと
いう感想をもちました。今日のような企画をもっと市民に周知して理
解を深めていったら、良いのではないでしょうか。

石見
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番号 選択した理由等の意見 募集地域

63

歴史ある浜田の文化、歴史の資料は、とても大切です。しかし、現在
の施設では貧弱で情けないです。。他の施設も見学することがありま
すが、とても立派です。管理する人も大変、参加者も複雑しすぎま
す。しっかりした施設が必らずほしいです。

石見

64 浜田の歴史をのこす爲に。 都川・木田

65 初めて来館しましたが、なかなかいじするのが大変です。 都川・木田

66 暑くて狭い。 都川・木田

67 大事な多くの資料が、人の目にとどいていない。 都川・木田

68 見学するのに狭すぎる。収蔵庫が狭く、保存が大変。 都川・木田

69
展示室に空調設備を設置し、快適な環境で見学したい。狭い。大人数
の団体客は見学が不便だと思う。 都川・木田

70 照明の改善が必要と思う。 和田・市木

71 早く整備しないと資料がいたむ。 和田・市木

72

1980～1990年代、バブル期に郷土資料館が全国各地に造られ、資料が
収集された。今の時代、それをいかに保持散いつしないようにするか
が、重要である。今の時期をのがすと二度と保存できないと思いま
す。

和田・市木

73 他の文化施設との共同運営で新築する。各地の施設を統合する。 和田・市木

74
可能ならば、参考までに現段階のプラン（特に金額面）で例示してい
ただくと、それにあわせて意見も出しやすい。 和田・市木

75 もっと広くした方が良い。 美又・久佐・今福

76

老朽化しているので、建替えは必要と考えますが、デジタル化できる
ものは、デジタル保存することも検討し、最低限、必要な施設整備を
行っていただきたい。

美又・久佐・今福

77

興味深い展示品を拝見し、楽しい時を過ごすことができました。貴重
な品を展示、収納する施設としては、明らかに古く狭いと思われます
が、なんといってもお金でしょう。

美又・久佐・今福

78
資料館整備については、是非進めていただきたい。その地域でしか集
められない。歴史的実在を証明する。 美又・久佐・今福

79

1万点以上ある資料を今まで収集、保存、展示をされていて、案内し
ていただきながら、ゆっくり見ました。今後も保存、展示していくに
は、ぜひ整備してください。

20日午前
フリー

80
歴史を大事にしようとしている姿勢に感銘しました。展示場、保管場
所とも狭すぎる。

20日午前
フリー

81
歴史に興味が有り参加しました。資料館がなんとか新しい形で出来上
ることを願っています。

20日午前
フリー

82
収蔵資料がバックヤードにあれだけ多数ある事に驚ぎ、それらの資料
が常時展示できない状況なので、広い展示場が必要ではないかと。

20日午前
フリー

7



番号 選択した理由等の意見 募集地域

83
展示スペースがなく、見せたい物と思われるものも展示出来ないと思
う。

20日午前
フリー

84
企画展の広さをもう少し広くしてもらいたい。 20日午後

フリー

85
浜田市の文化財が展示以外に、すごくあるのにびっくりしました。早
急に展示が必要です。 雲城

86 資料が展示できていない（一部しか）。 雲城

87

収蔵庫に多くの展示品等が有りますし、今、これと思って出して展示
したいと思っても大変な労力が必要で有り、早く整備された方が良い
と思います。

雲城

88
もう少し広ければ、もっと沢山の資料がおけると思う。収蔵庫をもっ
と広げれば、職員の方も仕事がしやすいと思います。 雲城

89

老朽化している現状を見て、文化財を大切にすることが、必要だと思
う。行政として、やるべきことは、多いのも十分解りますが、教育・
文化面に力を入れることは、二の次、三の次にするのは、避けて欲し
い。
経済（財政）面での問題が云われています。経費がどのくらいかかる
か、よくわかりませんが、ふるさと納税とかの活用をすることも、い
いかと思います。文化財を大切にする浜田市であって欲しいです。

雲城

90

手狭の一言。折角の資料展示を生かし切れない。ゆったりとした気持
ちで鑑賞等をしたかった。資料の整理の難しさ、新しい持込の資料へ
の対応。

雲城

91

企画展をされたりしているのに、狭すぎて展示内容のすばらしさが半
減していて、もったいない。浜田の歴史を次世代に伝えるためにも、
もっと広い場所で数多くの資料を展示してもらいたい。

雲城

92

常設展示の充実（浜田市の歴史に添ったもの）。企画展（個人的寄贈
を含む）専門学芸員の成果とする。他館、豪州博物館、シリア博物
館、海外（対岸）等施設と比較。
空調設備が必要。

雲城

93 コロナの中での説明など、広く場所をとった方が良い。 小国・波佐

94 歴史に関心があるから。 小国・波佐

95 せっかく資料が在ります。今の状態で管理できますか。 小国・波佐

96 資料館にてきしていない。 小国・波佐

97 資料保存の爲、ぜひ修理をされた方が良い。 小国・波佐

98

展示、収蔵スペースが小さい。ここまでとは知らなかった。資料館を
新たに建物をということではなく、市にあるスペース活用もできるの
ではないでしょうか。

小国・波佐

99
せっかくの資料が保存（箱入）では残念である。展示スペースがあれ
ば良いと、今回せつに感じました。 小国・波佐
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番号 選択した理由等の意見 募集地域

100
展示室の床や天井に、古くなったところがあり、雨もりがあると、貴
重な資料の保存に問題がないといいなと思いました。 小国・波佐

101
老朽化が激しい。機能、あり方を再検し、市民に愛される施設にして
欲しい。

28日午前
フリー

102

収蔵施設の整備は、必要と感じる。展示については、企画展を中心に
解説者をつけていただくとおもしろい。常設はストーリー性をもたせ
てほしい。

28日午前
フリー

問5-2 現状のままで良い

番号 選択した理由等の意見 募集地域

1

資料館を建替えるのは、反対である。未だ大きなお金を使用するのは
やめてほしいと考えています。他方面に使用する事がたくさんあると
思っています。

美又・久佐・今福

2 展示物の質からして、今のままで良いのでは。 美又・久佐・今福

問5-3 どちらとも言えない

番号 選択した理由等の意見 募集地域

1
郷土資料館の建物が古いのはわかった。重要な資料があるのもわかっ
た。 美川

2

施設については確かに収蔵スペースに関しては手狭な感じがするが、
展示スペースについては、企画展の内容などによって受けるイメージ
が変わると思います。

長浜

3

はじめて来館しました。何度も来館に来られるところではないので、
魅力ある展示の仕方、各地域で空いている施設利用を使用してほし
い。

三隅・三保・白
砂・井野・黒沢

4

新しい施設を作るのは、大変費用もかかるので、市民の賛同を得るの
は大変むずかしいと思いますので、現資料館の横に土地をもとめて建
てられるようにされたらどうでしょうか。

和田・市木

5 必要とは思うが、経費面で問題があるのではないか。 美又・久佐・今福

6
旧那賀郡の遊休施設を活用して整備すれば、中山間地の活性化にもつ
ながると思います。 美又・久佐・今福

7 もう少し、ゆったりであればいい。 小国・波佐

9



番号 見学会を通しての感想、意見 募集地域

1
何か古いものはないかと担当の方が探していらっしゃると感じてい
ました。 美川

2

建築ありきの問題提起が市民の賛同を得られないのだと思う。例え
ば、原井幼稚園を使えば、造成費が浮くし、市内なら歩いて行ける
ので、見学者が増えるのではないか。我家はもっと古い家屋です。
コロナで浜田市の財政も大変です。専門家の希望ではなく、玄武岩
などはしょっちゅう見学会をしている。資料館ももっとアピール
（浜田歴史展等）すべきではないか。

美川

3
資料の展示がせまくてわかりにくい。見学をしてみて今まで言われ
た事がわかりました。 美川

4

もっとこのような活動をしていただいてもらうと良いと思う。話だ
けではなく動かせる物は動かせるといいな（特に小学生）と思う。
そのためにも、もっと広いスペースがあればと思う。

美川

5

現在所蔵されている物のみの資料館を建替える予定なのか。それと
も、他に関係ありそうな物も併設される予定か。石見神楽に関する
物は？

美川

6

はじめて見学をしました。浜田の成り立ちなど改めて気づきまし
た。多分、知らない人が多いんだろうと思います。多くの人に知っ
てもらうことが、大切だと思いました。

美川

7

本日は資料館見学会第1回ということで、大変貴重な体験をさせてい
ただき、勉強させていただきました。今後の資料館のあり方は一言
では言えませんが、市民に負担のかからない様、検討して下さい。

美川

8 もっと市民にアピールしていただきたい。 岡見

9
早々に建物を建設頂きたい。資料館の存在意義を市民にPRして頂き
たい。 岡見

10

特別展等、幅広く来館して貰いたい意図は理解できますが、身近で
親近感のある企画が重要だと思います。新しい資料館を建替するに
しても、市民に理解が広がらなければ盛り上がらないと思います。

長浜

11 資料館の建替えが必要と感じます。 長浜

12

浜田市に外から来て、見学するときに場所がいろいろな所に点在し
ていて、とても不便に感じます。公共交通の整備がもう少し考えて
欲しいと思います。

長浜

13

経費のことも大事ではあるが、歴史を伝えることの価値を市民に理
解してもらえるようPRした方が良い。古代、中世、近世を通じて浜
田の良さがあるので。

長浜

14

私自身、初めての見学でしたが、来てみてわかったことは、ものす
ごくきちょうな資料があるなと思いました。もう少し、PRを工夫さ
れると来館者が増えるのではないでしょうか。

長浜

15

初めて見学に来ましたが、くわしい説明をわかり易く聞かせて頂
き、大変勉強になりました。これからのはまだの爲、ぜひ、新しい
施設を作ってほしいです。

長浜

浜田郷土資料館見学会　アンケート集計（問6　その他感想や意見）
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番号 見学会を通しての感想、意見 募集地域

16

ある程度整備は必要と思ったが、浜田城資料館や各まちづくりセン
ターに分散展示する方法も考えられると思う。少子高齢化が進む中
でどれだけニーズがあるか考えてみる必要もあるのでは。収蔵品の
整理（貴重なもの度合）など大変だと思いました。

長浜

17 せっかくの資料の展示が、出来ていない。もったいない。 浜田

18 昔を知る事が出来た。忘れていました。 浜田

19 説明がわかりやすかったです。有難うございました。 浜田

20 熱心に説明して頂き良くわかりました。有難うございました。 浜田

21
早く新しい資料館が出来ます様（何年も資料館のえん期で大変です
ね）。 浜田

22
市民1人1人に現状がわかるよう何かで公表してもらい、寄付をする
とかして作るようにする。 浜田

23
歴史資料の相談窓口が常設されると良い。1度収蔵品の全ての展示が
出来ないものか。 浜田

24
今日のようなイベントをどんどんやっていく。少し遠くてもバスを
使えば、皆さん見学に来られると思う。 浜田

25

新しく建物を造るより、市の所有する既存の建物の有効利用が望ま
しい。現在の建物の整備は投資が無駄になる。常設展や企画展で市
民へ保管資料の重要さをアピールし、資料館の必要性に対する理解
を深める事が最優先。

三隅・三保・白
砂・井野・黒沢

26

建物自体も古さがあり、私は好きです。きれいな建物よりも補強し
て、このままの姿でみて頂くのも味があって良いなと思いました。
空調設備、収蔵庫等は、早めに何とかした方が良いと思います。お
話をききながら、市内の小中学生が、授業等で来られるように、展
示もみやすく黒TV、黒でんわ等も研修室に置くのではなく、展示し
てあれば、市内の学校をはじめ、多くの見学者も来て頂けるのでは
ないかと思い、そう考えると今のこの広さは、やはり狭いのかなと
思いました。今後もっと浜田の人が来館しやすい場所になると良い
なと思いました。

三隅・三保・白
砂・井野・黒沢

27 大きな所にせっちした方がよい。 三隅・三保・白
砂・井野・黒沢

28

浜田地域の資料館ではなく、合併後の新浜田市としての資料館が必
要と思います。郷土愛を育てるためにも、市全体の歴史発展が理解
出来る学習施設が出来ることを希望します。

三隅・三保・白
砂・井野・黒沢

29
郷土資料館の建て直しでは、市長のいう観こう客は見込めないの
で、浜田城を再建した方がまだ良いと思う。

三隅・三保・白
砂・井野・黒沢

30

同規模の資料がたくさんあり、整理した方が良いのでは。特に民具
は集まりやすいので、浜田地域以外の方が見学に来ても期待がもて
る物にしてもらいたい。

三隅・三保・白
砂・井野・黒沢

31
平成21年、平成27年の整備案の方が良かった。浜田城周辺整備案の
際、なぜ出来なかったのか、とても疑問に感じている。

三隅・三保・白
砂・井野・黒沢

11



番号 見学会を通しての感想、意見 募集地域

32

浜田城資料館も市民に浸透していない中、新しく建物を整備しても
意味が無いように感じます。市民の皆さんに興味、関心を持っても
らえるような工夫が必要だと思います。

三隅・三保・白
砂・井野・黒沢

33

郷土資料館は狭くて古い建物ですが、もっと市民の意見を聞き、過
疎化していく地域の方へ目をかたむけ、健康長寿が短いといわれる
浜田市を元気にしていける方へ活動してほしい。資料館は空き施設
が多くなってきているので、そこを再利用して展示をして行けば良
いと思う。

三隅・三保・白
砂・井野・黒沢

34
たくさん資料がねむったままでは、もったいないです。多くの方
に、見ていただきたいです。 周布

35
営業は市民・学生・市と連携してイベントを実施して、皆さんに
知ってもらうようにする。 周布

36
保管されている資料が見える状態で保管されたら、入館料は今まで
通り無料にしてもらいたい。 周布

37 施設が狭すぎる。 周布

38

前回来館した際は、ただ、ひたすら見学しただけの爲、興味がわか
なかったが、今回は学芸員さんの説明があり、時間が短く足らな
かった。

周布

39 格納されている物が多く、もったいないと思う。 周布

40
市民の人達が気楽に来れる様な館を作ってほしい。特に子供達が来
て浜田の事を知ってほしい。 周布

41 ゆっくり見学したくても狭く、エアコンもなく、改善して欲しい。 周布

42
もう少し広い展示場と、見学の体制などの充実が必要と思います。
石見地域の歴史も広く知れるようにして頂きたい。 周布

43

早急に新しい郷土資料館を設立されたい。このままでは、浜田の恥
をさらすことになる。旧那賀地区との綱ひきなど解決課題があるの
かも知れないが、大同に就く心構えで、当たってもらいたい。

周布

44
家庭で使わないで物置の隅にある物に、もしかして、関心を呼ぶ物
になるかもと思った事に気付きました。 国府

45
現資料館の駐車場に新たに（分館を）建て、その後、今の資料館を
解体してから本館を建てる。3～4階建ての建物でも現地を望む。 国府

46

私は資料館をこども美術館に併設は賛成できない。城山下はまだ空
いている。長州軍（現在で言えばテロ）に敗れた浜田藩の人達は、
悲しいと思う。文化が乏しい町は魅力が無い。それが分からない市
議会議員が多過ぎる。今日は詳しい説明をありがとうございまし
た。多くの貴重な資料があるので、もっと多くの市民に見てもらい
たいけど、ここでは無理です。

国府

47

勉強不足のものの意見ですが、浜田城資料館が出来た時になど、一
緒にしないのかなと思いました。学習施設としてのあり方も大事だ
が、市外・県外の方が来ても興味が出るようなものにしていけたら
と思う。アニメの映画などで取り上げられた聖地巡礼みたいなもの
も企画すると、より若い世代の方の関心もあがるのでは？と思いま
す。

国府
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番号 見学会を通しての感想、意見 募集地域

48 移転は必要。市長の決断で早期に実現してほしい。 国府

49 温度差のある展示品大変と思うので建て替えを希望します。 国府

50
収蔵庫に置かれているお宝の多さにびっくりしました。説明の中で
見てみたいなと、ぜひ展示をしていただいたらと思いました。 国府

51 大へんわかりやすいせつめい、ありがとうございました。 大麻

52
なんと言っても、せまいのが第一に思われた。もう少し広く、明る
い建物にしたら良いなあ・・・。 大麻

53

これから先、展示される内容を知った時は、又見学等に公民館の事
業としてもらって、1人でも多くの人に知ってほしいと心から思いま
した。大変良い時間をありがとうございました。

大麻

54

浜田の郷土資料を生かして若い世代、又子供たちに伝えて行く事は
非常に重要であり、その爲にもどうしたら資料館に足を運ぶように
なるかを、前向きに取組む必要があると思う。その1つが資料館の整
備、又来館時に資料等の説明がわかりやすく出来る等が必要だと思
います。将来の浜田市の活性化の爲にも、子供たち等に浜田市の歴
史を知ってもらう事が必要だと思います。

大麻

55

倉庫にしまってある展示物が、まだまだ、たくさんあったので、す
ごいなーと思いました。せっかくなので、それらも、表にだして展
示できるスペースがあると、いいなーと思いました。本日はありが
とうございました。

大麻

56
すばらしい展示物があるのを知り、ゆっくり展示したのを見たいで
す。 大麻

57

旧那賀郡の資料館の資料も一つにまとめて展示したらどうか。旧那
賀郡の資料館は倉庫につめこんだようだった。1回見学にいったこと
がある。

大麻

58

今回、浜田の歴史について説明を受け認識不足を痛感しました。建
物の老朽化は無論、スペースも狭く、魅力ある資料館ではない様に
思いました。市民の皆が浜田の歴史を再認識できる魅力ある資料館
になる事を希望します。

安城・杵束

59
展示等について旧浜田市中心はやむを得ないが、全市的な配慮が特
に必要ではないか。 安城・杵束

60
整備費用の優先順位付けが必要。現資料館は全て収蔵庫とし、展示
は既存の他施設を利用するなど。 安城・杵束

61
縄文時代からの浜田の歴史を初めて詳しく聞いて、関心しました。
ありがとうございました。 石見

62
浜田の歴史を知る上で、資料館はあったほうが良いという感想をも
ちました。 石見

63
新しくするのは反対でしたが、これでは狭いので、よくわかりまし
た。 都川・木田

64
狭くて見学はらくですが、余りにも物が多くて、もう少し広い方が
良いのでは・・・。 都川・木田

65 市の資料館としては、いかにもさびしい気がします。 都川・木田
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番号 見学会を通しての感想、意見 募集地域

66 大至急、新しい資料館を作る事が必要である。 都川・木田

67 楽に見学できるスペースにしてほしい。 都川・木田

68

浜田城関係の資料や、郷土の歴史の資料など、あちら、こちらの建
物に展示せず、一つの建物に展示すれば、より利用価値が高くなる
と思う。

都川・木田

69
御便殿の近接が適地と考えられる。こども美術館近接では遠い（相
方へ効果が期待できる）。 和田・市木

70
施設が狭いので保存が大変である。郷土の子供達に歴史を知る機会
が大切である。早急の資料館検討をお願いします。城跡の整備は？ 和田・市木

71
資料館見学会等は、土・日・祭日にした方が、現役世代の方も参加
しやすいのではないか。 和田・市木

72
皆様が来られて、見学が出る様にする。イベントが必要となる。車
の駐車場が必要になる。 和田・市木

73

資料館の整備はなるべく早く行った方がよいと思うが、一から建て
るのではなく、空き施設や廃校などを改築して利用することもよい
のではないかと思う。まちセン等へ出張展示会等をしてみるのもよ
いのではないかと思う。山間部は高齢者も多く、なかなかわざわざ
市内まで行くことは難しい。身近な場所であれば、興味のある方も
来て下さる方もおられるのでは。お話されていたように、イベント
の開催もよいと思った。

和田・市木

74 浜田に生まれ、金城に行き、とても見学してよかったです。 美又・久佐・今福

75
見学中、室内が暑いとの声がありました。空調も整った施設が必要
と思います。 美又・久佐・今福

76

資料館を建替えるのは、反対である。未だ大きなお金を使用するの
はやめてほしいと考えています。他方面に使用する事がたくさんあ
ると思っています。

美又・久佐・今福

77
新しい建物を作るのではなく、図書館を利用するとか、現在使用し
ていない建物等の再利用も検討すべきではないか。 美又・久佐・今福

78 浜田の事が良く理解できた。 美又・久佐・今福

79 重要な資料を保存することは、大切だと思います。 美又・久佐・今福

80
今日の説明、とてもわかり易く、楽しかったです。ありがとうござ
いました。 美又・久佐・今福

81

本日見学して説明を聞き、学ぶこと大でした。館内を前にして一番
気付いた点は、とにかく手狭であること。早期整備見直しの検討お
願いします。

美又・久佐・今福

82

建物を新築した場合、入館料を維持費として徴収した方がよいと思
います。展示の基本は、今のままでも十分よいと思います。説明が
あると、とてもわかりやすいです。

20日午前
フリー

83
郷土資料館を是非作って、お手本を示して下さい。浜田に比べ益田
市はあまりにも歴史を粗末に扱っていることを痛感。

20日午前
フリー
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番号 見学会を通しての感想、意見 募集地域

84
収蔵館も見せて頂き、かんげきです。年に3回ぐらい入替わっての展
示も大変に楽しみにしています。温古知新です。

20日午前
フリー

85
資料館は市内に置くべき。100円バスがあっても、遠く便利が悪い。 20日午前

フリー

86
平成12年の構想から時間が経ちすぎています。早く立派な歴史資料
館を作ってください。

20日午後
フリー

87

建物が老朽化しており、文化財を展示するのには無理があるように
思う。数の多さにびっくりしました。夥しい全ての文化財を展示し
て、浜田のPRと、もっと浜田を知ると共に、今後に活かしてほしい
と思いました。

雲城

88 広い場所へ移転すべきと思う。 雲城

89
今回入館して説明を受けて、良く解りました。有りがとうございま
した。 雲城

90

来て見ればよくわかる。見学者を増やすことを考える必要がある。
見学者の募集。センターとしてやられて来たが　関心を持つ人が少
ないことをつくずく感じた。根本的な市民教育が大切。

雲城

91

見学を通して、資料館の整備が必要であると感じた。収蔵庫もあま
りにも狭すぎていると思う。せめて、収蔵庫だけでも廃校（小学校
統合の結果）を利用されたらどうかと思います。

雲城

92

基本的には改正博物館法（4.19、6/27）に即したもので、事業、職
員体制の推進。検討委員会には専門教育を受けた者で構成。行政サ
イド（教育委員会）はその案を重視し、市の現状を踏まえて将来的
方向性を示す。既存の文化団体や従事者はギャラリーとして見守
る。若年層の参加を促す（小、中、高の課外授業で一般の研究者と
交えての場作り）。

雲城

93 早急に施設を建てた方が良いと思う。 小国・波佐

94 新しい資料館が必要です。 小国・波佐

95
場所が悪い。プレハブの資料館なんて見たことがない。早急に建設
すべきです。 小国・波佐

96 暑くて話が耳に入らない部分あり。 小国・波佐

97 浜田歴史を見学させて頂き勉強になりました。 小国・波佐

98 もっと早く今回のような企画があれば、よかったと思いました。 小国・波佐

99
建物を建てると難しい点が沢山出て来るので、5箇所（分散型）に分
けて展示して頂ければ、見学に行く事が出来ると感じた。、 小国・波佐

100
石見のすばらしい宝物、皆様に見て頂けるよう建物を作ってほしい
です。 小国・波佐

101
たくさん資料があるので、見ることができる様、機会があると良い
と思った。 小国・波佐

102 新しい建物が必要と言う事が、良くわかりました。 小国・波佐
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103
貴重な資料がたくさんあるので、多くの市民に見てもらって、浜田
に誇りを持ってもらいたい。

28日午前
フリー

104
人口が減少する中、新しく資料館を建設するなら、他の歴史関係の
資料展示施設を、減らすべきと思う。

28日午前
フリー
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